
会 議 録（1月） 
 

平成３１年１月２２日（火） 

五ヶ瀬町教育委員会会議室 

１ 開 会（17時 32分） 

 

２ 出席委員 教 育 長 猪野 貴一   委  員 石井 勇 

       委  員 寺本 俊文   委  員 興梠 浩幸 

 

３ 事 務 局 教育次長 甲斐 津世志  指導主事 渡木 秀明 

 

４ 書  記 教育次長 甲斐 津世志 

 

５ 報  告 なし 

 

６ 協  議 

 

 （１）鞍岡地区複合型交流施設について        ※ 非公開とする。 

 

７ そ の 他 

 （１）ＲＳＴ（リーディングスキルテスト）について 

 （２）第９回市町村対抗駅伝大会の結果について 

 （３）「食と農」壁新聞コンクール表彰結果について 

 （４）「早寝・早起き・朝大豆」啓発シャツ等の作成及び購入希望について 

 

８ 連絡事項等 

（１）教育委員会行事予定（1～3月）について 

（２）次回の委員会の日程について 

   平成 31年 2月 20日（水）17時 30分～ 

 

９ 閉 会（17時 25分） 

  



会 議 録 17時 32分開会 

 

教 育 長 あいさつ 

 

議事録署名委員 石井 勇 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問） Ａ･･･Answer（回答） 

 Ｏ･･･Opinion（意見）  Ｅ･･･Explanation（説明） 

 

【６ 協議】 

 （１）鞍岡地区複合型交流施設について        ※ 非公開とする。 

 

 

【７ その他】 

 （１）ＲＳＴ（リーディングスキルテスト）について 

   資料に基づき指導主事が説明 

Ｅ２ ＲＳＴの新聞記事をもうご覧になったかもしれません。中学校 1・2年と小学校

6 年生で実施し、新聞も興味を持って取材をしていただいている。県内で初の実

施ということ、パンフレットはまたご覧になって頂くといいか思うのだが・・・

これは理科の問題ではなく読解力の問題となる。何を読解するのかということは、

言葉は様々なものがあるが、言葉をどのように理解して、自分の中でどのように

イメージして形を探すということになる。これがイメージ読解、イメージ同定と

ういことに関わってくるのだが、結局は、説明をされていることが理解出来るか

どうかということを測る。「ＡＩVS 教科書が読めない子供たち」、理科が得意な

のか、作図とか、いろんな式とか、そういうものと言っていることが対応出来な

いという子供こそが理解を深めることが出来ない。いわゆる学力が低いというふ

うに言われているのではないかという形で今行われている。 

 書いてあるもの、先生が説明しているその言葉をいかに理解して、目の前の図

形や式、あるいはそれが文章になるかもしれないが、そういったものの理解がス

ムーズに進んでいる子供というのは学力が高いということ。要は、これをどのよ

うに指導に生かしていくのかということなのだが、「あれ」「それ」は、文章のど

の部分を示しているのか意味しているのか、照らし合わせてどうなのか、同じこ

とを言っているのか、違うことを言っているのか、ということを瞬時に判断して

ということになるのだが、その子供の得意・苦手、個人個人で出てきている。 

今のところこれに対する具体的な指導法というのは、この研究が始まったばか

りということになるが、やはり指導の中で、問題文が読めない、また、読むこと

自体が苦手という子供に丁寧に指導するということで、本来・本当のという言い

方はおかしいのだが、数学の問題、前の段階でつまずいている生徒にいくら問題

を渡しても出来るはずがない訳で、数学が苦手になってしまう。そういったとこ

ろを指導者側がしっかり一人一人の特性を把握しながら説いていく、そういうふ

うな指導方法、今後、研究していかなくてはいけないし、また、様々な情報が入

ってくる、下手に知識があると間違ってしまうような問題があり、書いてあるこ

とを素直に読むことが大事になる。身近なものでは、新聞にはいろんな知らない

言葉が沢山あるが、我々もなんとなくイメージしながらも正しく理解を進めてい



くという能力は必要となっている。これからの時代、新しいものが山ほど出てく

る中、自分の今まで培った能力を総動員して対応していく力の育成。これから子

供たち一人一人の能力も測定し、また、学力テストの結果等併せて、学力向上の

礎になればという方向でやっていこうと話しをしているところである。昨日の段

階でいろんなところから「どうだった？」という電話が掛かってきている状況で

もある。「五ヶ瀬はやはり最先端だね。」と言われるように、これも一つとして、

前を向いて発展的な教育をしているというふうにしたいと思っているところであ

り、よろしくお願したい。 

 

Ｅ３ 一昨年くらいから話しをしていたが、一番の課題は先生達が先鋭的なリーディ

ングスキルにまだ付いて行ってないことで、そこが今から一番我々がやっていく

ところである。うちの先生達がこれを知って他の町に戻っていき、宮崎県下に浸

透していくのかなと思う。また、結果については報告会を行い、学校へ行って先

生方も知ってもらい、「こういう結果であった、どうしていけばいいのですか」

ということを指導主事に具体的に聞いてもらって、指示していきたい。 

 

 （２）第９回市町村対抗駅伝大会の結果について 

   資料に基づき教育次長が説明 

     11月 14日（月）宮崎市 12区間 39.2KMで開催、 

五ヶ瀬町からはＡ・Ｂの 2チーム参加、Ａチーム：5位、Ｂチーム 19位、 

区間賞 2区：毛利信利氏、4区：藤本和秀氏 

  Ｏ９ 選手のユニフォーム更新をお願いしたい。サイズが小さくなっておりデザイン

が古いと感じる。 

  Ａ１ 担当と話し、更新のために予算確保を行っていきます。 

 

 （３）「食と農」壁新聞コンクール表彰結果について 

   資料に基づき教育次長が説明 

     1月 19日（土）に表彰式が行われる 

     「パプリカ新聞」鞍岡小学校 3学年 7名・・・・五ヶ瀬町長賞 

     「五ヶ瀬サイダー新聞」坂本小、倉貫介くん・・宮崎ブランド推進西臼杵地域本部長賞 

  （質疑）なし 

 

 （４）「早寝・早起き・朝大豆」啓発シャツ等の作成及び購入希望について 

   資料に基づき教育次長が説明 

     啓発シャツの周知・購入を取りまとめているので、購入をお願いしたい。 

  （質疑）なし 

 

【８ 連絡事項等】 

   資料に基づき教育次長が説明 

（１）教育委員会行事予定（1～3月）について 

（２）次回の委員会の日程について 

   平成 31年 2月 20日（水） 午後 5時 30分から 

  （質疑）なし 

 



閉会時刻 18時 25分 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

会議録署名委員 

 

 

 

会議録調整者 

 


